



CONSEIL
GÉNÉRAL
Finistère
Penn-ar-Bed



DOSSIER DE PRESSE

Inauguration du gymnase du collège Brizeux

Quimper, lundi 11 février 2013, 11h

Un équipement sportif moderne et adapté aux besoins des collégiens

L'achèvement des travaux de rénovation du gymnase du collège Brizeux améliore les conditions de scolarisation, d'accueil et de vie des collégiens dans l'établissement.

Cette installation sportive répond ainsi pleinement à l'ambition du Conseil général d'offrir aux collégiens des gymnases de qualité, modernes et parfaitement adaptés à l'exercice de pratiques sportives régulières. Les professeurs d'éducation physique et sportive ainsi que les élèves du collège Brizeux disposent à présent d'un nouvel équipement plus conforme à leurs attentes et à leurs besoins.

Attentif aux exigences du développement durable dans le cadre de son Agenda 21, le Conseil général porte une attention particulière aux performances énergétiques des bâtiments dont il a la charge. Ce nouveau gymnase est exemplaire en matière d'économie d'énergie, mais aussi en matière d'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite.

Financé à hauteur de 2 millions d'euros par le Conseil général, ce nouveau gymnase est utilisé par les collégiens depuis le début de cette année 2013. Je souhaite que les futurs collégiens et la communauté éducative puissent trouver dans ce nouvel équipement sportif un espace adapté à leurs pratiques sportives.

*Pierre MAILLE
Président du Conseil général du Finistère*



Le collège Brizeux

Le collège Brizeux est un collège urbain accueillant **plus de 700 élèves**. **7 agents du Conseil général** y assurent l'accueil, la maintenance et l'entretien des locaux du collège.

Le Conseil général a planifié d'importants travaux ces dernières années afin de pouvoir accueillir les élèves dans les meilleures conditions.

Tout d'abord, les travaux ont consisté en la **rénovation des 18 salles** de cours et du **CDI**, chantier achevé en 2009. Puis, c'est le **gymnase** intégré qui a été rénové et agrandi, les élèves et leurs professeurs peuvent l'utiliser depuis quelques semaines. Un troisième chantier a débuté à l'automne, il s'agit de **l'aménagement des combles** et de la **mise en accessibilité du bâtiment**.

Un gymnase plus fonctionnel

L'implantation du gymnase a conditionné le choix du projet car elle ne permettait pas l'agrandissement du plateau sportif et donc la construction d'un gymnase plus grand. **L'architecte Michel Grignou** a su tirer parti de ces contraintes en proposant une **réalisation respectueuse du site** existant, et tenant compte des **exigences thermiques** et des **normes environnementales** en vigueur.

Le gymnase a donc gardé son fonctionnement sur deux niveaux et après **15 mois de travaux**, il propose dorénavant :

- une halle de sports rénovée de 600 m²
- des locaux supplémentaires (vestiaires, douches, accueil, bureaux, locaux de stockage, ...)
- un ascenseur qui permet d'accéder aux vestiaires
- un aménagement paysager des abords du gymnase.

Le Conseil général du Finistère a investi **2 M€**
pour la rénovation du gymnase du collège Brizeux



Un gymnase répondant aux principes du développement durable

Le Conseil général a voulu que ce chantier **soit exemplaire, notamment dans l'application des principes de développement durable.**

- **1 096 heures** de travail ont été réalisées par des personnes en **insertion professionnelle**
- un bâtiment **intégré dans son environnement immédiat** grâce à la préservation des espaces verts des abords du gymnase et au choix d'un habillage des façades en bois (douglas non traité).
- un bâtiment aux normes de niveau **Très Haute Performance Energétique (THPE)** grâce à :
 - * la mise en place d'une isolation extérieure protégée par le bardage bois et d'une isolation en toiture
 - * la pose de double vitrage sur la façade nord
 - * l'installation d'un régulateur du système de chauffage en fonction de la température extérieure
 - * la gestion automatique de l'éclairage en fonction de l'apport de lumière extérieure
- Une **gestion stricte des déchets de chantier**
- Un gymnase **accessible aux personnes à mobilité réduite** grâce à l'installation d'un ascenseur pour permettre la liaison entre les vestiaires et la salle de sports. Les vestiaires, les toilettes et les douches sont accessibles aux personnes à mobilité réduite et une rampe a été installée pour accéder au plateau sportif par le lycée.

Éléments clés du chantier du gymnase du collège Brizeux

- **2 millions d'euros** financés par le Conseil général
- **15 mois de travaux**
- **1 096 heures** de travail réalisées par des personnes en insertion professionnelle
- Un bâtiment qui s'inscrit dans une **démarche de développement durable**
 - * Intégration dans son environnement
 - * Très haute performance énergétique
 - * Accessible aux personnes à mobilité réduite

